

# EL DEFENSOR DE GRANADA

## Los Asilos de la noche.

El ayuntamiento de Granada se ocupa de la instalación de un asilo nocturno para niños desvalidos; y como el asunto es de verdadera importancia, parecemos oportuno dar breve noticia de lo que son en París los *Asilos de la noche*.

El municipio de aquella capital sostiene tres, dos para hombres y uno para mujeres.

Las admitidas en este último son vestidas y alimentadas durante tres meses, con la obligación de ocuparse en coser, planchar ó trabajos análogos, el tiempo que están en el Asilo, permitiendo que salgan algunas horas durante el día, para que busquen una colocación honrosa y ganen en adelante la vida.

En los asilos de hombres, permanecen estos solo tres noches consecutivas, y tan pronto como ingresa el asilado, se dirige á una habitación donde lo obligan á lavarse con jabón fenicado y á tomar una ducha de agua templada, después de lo cual le entregan una camisa, un pantalón y una chaqueta que conserva no más que hasta la mañana siguiente.

Cuando sale del establecimiento le devuelven lavada y desinfectada, la ropa que llevaba al entrar.

La alimentación consiste en un litro de sopa de pan y de legumbres por la noche, y en un pedazo de pan (350 gramos) por la mañana, al abandonar el Asilo.

Para comprender la significación que tiene esta institución, basta consignar que en poco tiempo han prestado auxilios á 221.801 personas.

## Cartas

Madrid 10 de noviembre de 1892.

El suceso del día ha sido la entrada en esta villa y corte de los reyes de Portugal, con lucido desfile de tropas despues, que ha durado hasta bien entrada la tarde. De la estación á Palacio han ido en un coche la reina de España y el rey de Portugal, y en otro la infanta Isabel y la reina Amelia que lucía hermoso traje adornado con los colores nacionales españoles. Detrás iban en varios carruajes las comitivas ó servidumbre de ambos monarcas.

A pesar de que la hora de las doce, es poco á propósito para abandonar el hogar aquí donde se almuerza ó come á mediodía, á lo largo de la carrera ha sido grande la concurrencia. Hay en Madrid gente para todos los espectáculos, hasta para situarse esta noche en las puertas de Palacio á ver entrar á los convidados al banquete oficial que se da en obsequio á los régios huéspedes. En muchísimas casas de las calles de Alcalá, Mayor, Puerta del Sol, etc., se han puesto vistosas colgaduras. Ha contribuido al esplendor de estas fiestas lo hermoso del día, que ha parecido uno de los mejores de Primavera.

La política ha dormido esta tarde á pierna suelta. No se habla principalmente sino de festejos y de los esfuerzos para asistir á todos los actos á donde ha de concurrir limitado número de personas, como funciones de gala, recepción en Palacio, visitas á exposiciones, etc. etc. Los reyes de Portugal permanecerán aquí hasta fines de la próxima semana, pues antes de marchar se piensa en una expedición al Escorial y otra á Toledo. Es probable también que se lleve á efecto una cacería en los montes del Pardo.

Como es natural se ha dedicado un buen rato del día á hablar de la dinamita y los dinamiteros. La opinión pública en París se halla sumamente excitada y protesta contra la debilidad del gobierno. En la gran capital se pide enérgica persecución no solo de los criminales sino de los agitadores, deseándose ver aplicada la ley de vagos á los obreros que hacen alarde de no trabajar. En algunos círculos de París se pide el cesarismo como remedio al mal que se padece. El gobierno y sus agentes hacen esfuerzos por descubrir á los autores del último terrible atentado.

El *Imparcial* dá hoy cuenta de una conferencia que dice celebraron Cánovas, Martínez Campos y Silvela en que trataron de la necesidad de que se acaben entre los conservadores las rencillas y disidencias que los dividen y que los imposibilitan para gobernar. Los ministeriales niegan certeza á la noticia que achacan al deseo vehemente que el citado periódico siente por ver pronto en el poder á Sagasta. Este regresará á Madrid á fines del mes y antes que las Cortes reanuden sus tareas reunirá á los exministros del partido para convenir un plan de campaña parlamentaria.

Varios personajes fusionistas opinan por

emprender desde luego guerra sin tregua ni descanso, como piensan hacer los republicanos; pero otros se inclinan á que no se pase de una oposición templada como corresponde á una minoría gubernamental que vé además cuantas dificultades encierra el ser poder en plazo breve, mayormente antes de fin de año económico sin tratado con Francia y rigiendo todavía la ley de Tesorerías. Parece que la apertura de Cortes se verificará el 12 de diciembre.

Concurrida y animada estuvo anoche la recepción en la Presidencia del Consejo. En esta semana concluyen los trabajos de todos los congresos.—Del resumen de noticias respecto de cólera, se puede afirmar que ya se halla extinguido en Europa.—Entre los aficionados á hablar de asuntos de Hacienda y sus análogos no se ha oído nada de nuevo.

Acercá de tratados he visto un telegrama que dice que en Berlin se cree que España no aceptará tratado con Alemania, y que según el embajador alemán en Madrid, tropieza con hostilidades mientras se vé que el gobierno español desea concertar arreglo comercial con Francia. El telegrama acaba diciendo que deben acogerse con reserva estas noticias.

Puede darse ya como segura la elección de Mr. Cleveland para la presidencia de los Estados Unidos.—Segun los datos de elecciones en Italia, las oposiciones han obtenido la cuarta parte del número de diputados.—F.

## Miscelánea

### ¿En qué país vivimos?

Continúan haciendo barbaridades los gobernadores de provincia contagiados quizás del vértigo conservador que conduce á hacer desatinos á los representantes del gobierno.

Ayer era un periodista desportado; hoy tenemos que dar cuenta de otro atropello no menos escandaloso cometido también con un periodista.

He aquí el telegrama que dando cuenta del hecho encontramos en un colega de Madrid:

«Salamanca 9, (6'25 tarde).—Lo que no se atrevió á hacer ningún gobernador español, acaba de hacerlo el de Salamanca, Sr. García Espinosa, fundado en que era una falta de respeto el artículo publicado ayer por *El Adelanto*, imponiéndome 500 pesetas de multa olvidándose del Código penal.

Tamaño arbitrariedad merece comunicarse á la prensa española en demostración de por quien estamos gobernados.—*Director Huebra.*»

**Escuela de música.** Hasta el día 30 del mes actual estará abierta la matrícula para las enseñanzas de la escuela de música del Liceo, en el local de dicha sociedad.

**Echegaray.** Leemos en un colega de Madrid:

«En el teatro de la Comedia leyó ayer el señor Echegaray su última producción dramática, que lleva el título de *Mariana*, y que según todas las noticias, ha de aventajar en mérito y en originalidad á las mejores obras del insigne dramaturgo.»

**Tiro de pichon.** El recreo que ayer tarde celebró en los Llanos de Armilla la Sociedad Tiro de Pichon ofreció el siguiente resultado: Piña á cuatro pájaros.—Tomaron parte siete tiradores y ganó el Sr. Sevilla (R.) Piña á cinco pájaros.—Fué ganada por el Sr. Perez.

La tercera la disputaron once tiradores y venció el Sr. Sevilla (R.) En la cuarta tomaron parte diez tiradores y correspondió el triunfo al Sr. Rodriguez.

La quinta piña, á cinco pájaros, la ganó el Sr. Sevilla (R.)

### La guardia civil.

Desde el día 14 del mes pasado hay concentrados en Granada más de 200 guardias civiles en su mayoría pertenecientes á esta provincia, y otros á las de Málaga, Córdoba y Sevilla.

Apesar de que el viaje de la Reina, único objeto para que vinieron dichos guardias, no se ha cumplido y en Granada no ocurre absolutamente nada que haga precisa la concentración, los guardias continúan en nuestra ciudad, cuando hacen falta sus servicios en los campos de la provincia que hoy se encuentran abandonados con grave perjuicio de los propietarios, y sin que puedan cumplir en sus puestos ninguno de los fines del benemérito Instituto.

Además de esto que es lo principal, resulta que á los guardias civiles se les irroga graves perjuicios con su prolongada estancia en esta población pues tienen que atender con el escaso haber que cobran á su sostenimiento

en Granada, y á la manutención de sus familias en los pueblos donde residen.

Esperamos que en atención á estas consideraciones se dispondrá por quien corresponda, que la fuerza indicada vuelva á sus anteriores puestos, que es donde hace falta.

**Conferencia.** Mañana á las ocho y media de la noche celebrará la Cámara de Comercio una conferencia, en la que será el conferenciante el ilustrado catedrático de la Universidad D. Fernando Brieve.

El tema será *La marina española.*

**Permuta.** Han solicitado permuta de sus escuelas D. Gabriel Villarreal y D. Miguel Martínez, maestros respectivamente de las de Láchar y Trena.

**Visita pastoral.** Esta mañana salió para el Padul, con objeto de hacer la pastoral visita, el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de la diócesis.

**Noticias militares.** Segun decreto publicado en la *Gaceta* se autoriza la compra por gestión directa de materiales para la comandancia de ingenieros de Granada.

**Junta.** Mañana á las tres y media de la tarde celebrará sesión extraordinaria la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de tratar de las listas electorales, para la designación de nueva Junta de gobierno, que ha de tener lugar el día 15, ocuparse de la apertura de curso y de la vela que se había anunciado y debía tener efecto en el teatro Isabel la Católica.

**Visita.** Mañana á la una de la tarde, la seccion de excursiones del Centro Artístico visitará la iglesia de San Juan de Dios.

**Herido.** Anoche ingresó en el hospital Manuel García Orellana, herido de arma blanca en ambos brazos por un sugeto con quien tuvo cuestion en una taberna del Triunfo.

**Riña.** En el mercado de Capuchinas riñeron esta mañana el anciano Bernardo Jariña y una jóven, causándole esté á aquel heridas en el oido derecho y cara.

El agente del municipio José Puga condujo el herido al hospital.

**A sus puestos.** Han marchado de Granada las fuerzas de guardia civil de Málaga y Córdoba, y las de los puestos de la provincia que se concentraron en la capital al anunciarse el viaje de la Corte.

**Tentativa de robo.** Ayer tarde fué detenido en la estación un jóven que habia fracturado los precintos de varios bultos y se disponía á sustraer algunos efectos que contenían.

## La huelga del silencio.

Representábase el domingo en el teatro de la Opera Cómica de Paris, el inspirado *spartito* de Mascagni, *La cavalleria rusticana*.

El cuerpo de coros llegó como todas las noches, puntuales á la hora de la funcion.

Visitáronse con gran tranquilidad y al dar la campanada de prevención, todos se hallaban en sus puestos respectivos.

Empezó la ópera, alzóse el telon despues de la preciosa *Siciliana* y los coristas se adelantaron al proscenio.

El director dió la entrada, pero inútilmente; la masa coral permanecía muda.

Grita el apuntador desde la concha, agítase el maestro en su sillón de orquesta; el coro continuaba sin abrir la boca, parecia que obedecian á una anticipada consigna.

De pronto el coro de señoras rompió á cantar sin lograr con esto que los hombres depusieran su rebelde actitud.

La causa de tal determinacion no ha sido otra que el haber denegado la empresa una solicitud de los coristas pidiendo aumento de salario.

Los huelguistas, despues de la primera escena, tuvieron varias conferencias con los empresarios y con el delegado del prefecto.

La respuesta fué categórica: «O se aumenta el sueldo ó no hay voz.»

Muchos espectadores, al comentar el hecho, decían que si algunas óperas hubieran sido interpretadas por los artistas de igual modo que interpretaron los amotinados el coro de introducción de *La cavalleria*, el éxito de aquellas hubiera sido indescriptible.

## Nuestros Telegramas

Madrid 12, una y media madrugada.

Segun dicen los conservadores, el gabinete se presentará á los Cortes tal y como ahora se halla constituido.

Al terminar la legislatura se modificará el Gobierno.

Apesar de estas manifestaciones ministeriales, toda la prensa, ex-

cepto la oficiosa, continúa dando por segura la crisis para un plazo muy breve.—PERPEN.

Madrid 12, tres madrugada.

El Rey de Portugal ha regalado á la Reina tres magníficas condecoraciones de otras tantas órdenes portuguesas.

La Regente ha agradecido mucho el obsequio.

Por considerarse penables las manifestaciones hechas en el banquete carlista, de Bilbao, se ha pasado el asunto á los tribunales.—PERPEN.

Madrid 12, una tarde.

Los últimos despachos telegráficos recibidos, dan noticia de que en Dahomey por orden del jefe de una columna francesa han sido fusilados tres alemanes.

El hecho es probable ocasionese graves complicaciones.—PERPEN.

Madrid 12, dos tarde.

El concierto dado anoche en Palacio estuvo brillantísimo.

Asistieron las damas más hermosas de Madrid, la nobleza, el Gobierno, los diplomáticos, altos personajes, y literatos y artistas.

Fueron objeto de una ovacion los artistas del teatro Real.—PERPEN.

Madrid 12, dos y media tarde.

Crese que el miércoles cuando el Gabinete francés presente en las Cámaras el proyecto reformando las leyes de reunion y asociacion y restringiendo las propagandas anarquistas, será derrotado.

El Gobierno hace cuestion de gabinete el proyecto.—PERPEN.

Madrid 12, tres tarde.

Ha producido gran escándalo la noticia que por un Juzgado de esta capital se ha decretado el embargo de los bienes de la Sra. Duquesa de Santoña.

El asunto dará juego y probablemente se tratará en las Cortes cuando estas reanuden sus sesiones.—PERPEN.

## Cartera Oficial

### Cementerio público.

Inhumaciones verificadas el día 11.

Manuel Delgado, adulto.  
Manuel Palomares, id.  
Reinaldo Navas, párvulo.  
Concepcion Ortega, adulto.  
Enrique Merino, párvulo.

### Ahondiga de granos.

Existencia del trigo.

	Fanegas.
Sobrante de anteayer.	845
Entrada de ayer.	374
Total existencia de ayer.	719
Venta de trigo.	
Al precio mínimo de 14 ptas. 75 céntos.	12
Al precio máximo de 15 ptas. 75 céntos.	65
A precios intermedios.	300
Total vendido.	377

Existencia total de ayer.		Venta total de ayer.	
719		377	
Sobrante para hoy.		342	
Precio de otros granos.			
Cebada de 7'00 pesetas fanega.	á 7'50 pesetas fanega.		
Habas de 10'50 id.	id. á 11'00 id.	id.	id.
Maíz de 11'00 id.	id. á 11'50 id.	id.	id.
Yeros de 8'50 id.	id. á 9'50 id.	id.	id.

### Matadero público.

Reses carnicadas ayer. Vacas, 6.—Terneras, 4.—Corderos 57.

## Hojas sueltas

La institutriz pregunta á su alumna:—Diga usted, Matilde, ¿cual es futuro del verbo amar?—Pues... ¡casarse!

Se hablaba en una reunion del fausto y boato que gastan en Madrid algunas personas.

—Puez ezo no es náa—interrompe un andaluz.—En Ronda comenzo yo una de diez ó doce hijos de familia que gastan un tren tan acabao y lujoso, que tiene cáa uno un ejadillo negro pa que lez entren zolamente laz cartaz de luto.

# GRAN REGALO

á los suscritores de El Defensor de Granada.

**MAGNIFICA PRIMA**

ofrecida por la acreditadísima

**SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES**

que ha reproducido á la oleografía los notables cuadros de doña Juana la Loca — Testamento de Isabel la Católica. — María Stuart. — Hamlet. — San José. — de Murillo. — La Purísima Concepción. — Sagrado Corazón de Jesús. — por Morell. — Jesús ante Pilatos. — por Roca. — Cristo en Cruz por Velazquez. — Virgen de las Mercedes. — por Lorenzale. etc., etc., y no pudiendo la Sociedad de Artistas Españoles, permanecer indiferente ante el grandioso suceso del Cuarto Centenario del descubrimiento de América, para conmemorarlo, ha reproducido la oleografía una preciosa

## APOTEOSIS DE COLON

original del renombrado artista JUAN ALEU, quien reúne la circunstancia de haberlo pintado y trasladado con admirable perfección á la oleografía, la que representa el siguiente

### ASUNTO:

CRISTOBAL COLON habia concebido el proyecto de una Apoteosis; y segun el mismo le comprendiese y deseara, el artista Aleu la ha realizado.

Nada más grandioso que esta idea. Al rayar la aurora del memorable día 12 de octubre de 1492 se realizó el sublime acto del descubrimiento de la América cuya tierra deseada apareció á los ojos somnolientos de CRISTOBAL COLON y de sus acompañantes.

Esta portentosa escena está acertadamente representada, colocando en primer término la Europa, el Asia y el Africa átonitas á la voz del ángel de la Fama, y á la vista del comovedor espectáculo. En segundo término y sobre una nube entre sombras, un grupo de indios (raza roja), absorbos á la vista de COLON que aparece entre nubes, radiante de luz y magestad y como llevado por la Providencia, en una concha de oro, simbolo de las frágiles carabelas. En último término dos ángeles traen á COLON la corona de Virrey de las Indias, y una piéyade de hombres ilustres aparece entre la bruma admirando la grandiosidad del hecho coronando la composición.

La primorosa obra que la encuadra, la componen los retratos de D. Fernando V, político astuto, hábil diplomático y talento profundo. Despachaba por sí los asuntos más áridos y sin influencias extrañas.

Doña Isabel I, piadosa sin afectación, modesta, afable, de sencillas costumbres y de carácter superior á su sexo y á su tiempo.

Fray Antonio de Marchena, buen astrólogo, joven monje del convento de Santa María de la Rabida, el primero que llamó á COLON fertilizándole en sus proyectos.

Juan de la Casa, propietario de la carabela Santa María; esperto piloto vizcaíno, valiente y entendido, que se embarcó como maestro de la nave en el primer viaje.

Martin Alonso Pinzon, lugarteniente de COLON; capitán de todos géneros, con la carabela Pinta que salió bajo su mando y la Niña que salió al mando de Vicente Yañez Pinzon.

Fray Juan Perez, guardián del convento de la Rabida y executor de la Reina. Fue quien hizo inclinar el ánimo de ésta á favor de las pretensiones de COLON.

En el centro del lado superior se ostenta un escudo de España; en el inferior, el de COLON y en los espacios intermedios ocho escudos de las ocho ciudades donde pasaron actos culminantes de la vida de COLON.

Genova, lugar donde nació en 1456.

Huelva, capital de la provincia donde radicaron Palos, Moguer y Ayamonte, poblaciones de donde eran naturales la mayoría de los tripulantes de las carabelas en el primer viaje.

Granada, ciudad donde se resolvió la protección de los Reyes Católicos á los proyectos de COLON y en la que le concedieron los privilegios.

Salamanca, ciudad en donde encontró COLON decidida protección á sus planes por los sabios doctores de su célebre Universidad.

Barcelona punto donde fué recibido por los Reyes Católicos á la vuelta de su primer viaje.

Sevilla, morada cuasi constante de los Reyes Católicos y lugar donde se hacían los grandes aprestos para la expedición.

Cádiz, ciudad de donde partían las flotas desde el segundo viaje.

Valladolid, lugar donde falleció COLON cargado de cadenas en 1506.

Los eruditos saben que unido al *Código Diplomático Colombiano Americano* hay un *Croquis original del propio Cristóbal Colon*, idea ó por el para perpetuar su gloria. Se conserva en el Consejo de sesiones de la ciudad de Genova, haciendo referencia al mismo D. José María Asensio en la obra *Cristóbal Colon: su vida, sus viajes, sus descubrimientos*.

Al señor Aleu le ha cabido la gloria de ser el primero en satisfacer con admirable arte y colorido (después de cuatro siglos) como hemos indicado, este deseo del gran admirante, y á esta «Sociedad» la honra de publicarlo.

La preciosa oleografía **APOTEOSIS DE COLON**, que ofrecemos á los suscritores de *El Defensor de Granada* es de 86 centímetros de alto por 62 de ancho; y apesar de ser de notable mérito, pues, bastará decir que ha sido ejecutada con 20 tintas, se cederá á los suscritores de este diario, por la irsignificante cantidad de TRES pesetas veinticinco céntimos ejemplar, siempre que se justifique ser suscriptor ó se acompañe el adjunto cupon.

El Defensor de Granada, calle de Buen Suceso, núm. 6.

Las señoras suscritoras de fuera de esta capital que deseen adquirir la oleografía que ofrecemos, deben hacerla recoger en casa del representante que indica el cupon, y de no ser posible pueden dirigirse á los Sres. Roldós y Compañía, Escudillers, 30, B. rcelona incluyendo bajo sobre certificado 4'50 pesetas en letra de facti cobro, del giro mútuo ó sellos de correos, y les será enviada franca de porte, de embalaje y certificada. Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Farmacia y droguería de Ldo. D. SANTOS PEREZ.

MESONES, NÚMEROS 21 al 25.—GRANADA.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras. Herboristería médica. Alcoloides. Aguas minerales, naturales, nacionales y extranjeras. Productos para la fotografía, ciencia y artes. Drogas para las fabricaciones de jabón. Barnices. Brochos. Surtido completo de purpurinas. Colas. Gelatina para clarificar los vinos. Cemento romano. Colador preparado al Mico. Fabricación de pinturas de todos colores, etc.

DEPARTAMENTO DE SASTRERIA

DE LOS

Grandes almacenes de LA SULTANA.

Cortadores inteligentes y del mayor gusto.

Completo surtido en vestidos para señoras de Veston, Schaqu, t. Levita, Sm king y Frac; para Gabanes, P. letots, M. of rism y Capetas. Especialidad su género para Guardapo vos y forros de gran novedad y duración. — Pinos para capas, embozos pantalones y chalecos. Géneros escogidos de chaquetas y levitas de señoras, buena confección.

## GUIA HISTORICA Y ARTISTICA DE GRANADA.

Libro interesante, auxiliar indispensable para el viajero que la visite y para todo el que quiera conocer las bellezas artísticas, históricas, y naturales de esta hermosa ciudad.

Contiene la descripción de la provincia y la capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos é históricos, calles, plazas y parques, alrededores, la Vega, etc., etc.

Un volumen en octavo encuadernado en tela se vende al precio de TRES pesetas cada ejemplar, en casa de Pericás (Puerta Real), en las librerías de Santaló (calle de Mesones), de Rafo (Zacatin) y de Pons (plaza del Ayuntamiento), y en la Administración de *El Defensor de Granada* (Buensuceso), 6.

Se remitirá por correo á los que envíen las 3 pesetas del valor del libro y setenta y cinco céntimos para el certificado.

A los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les rebajará el cinco por ciento.

Todos pedidos deben dirigirse á D. Luis Seo de Lucera, calle de Buensuceso, 6.



Primera casa en vinos de mesa.

FELIPE NIEVA é HIJOS.

BODEGAS EN VALDEPEÑAS.

Casas principales para la venta al por menor.

Morid: Palma Alta, 22.

Biba: Azabán, 96.

Granada: Recoigadas.

TELÉFONO NUM. 199.

Fundada en 1868.

Sanatorio higiénico y de aplicación de Miguel Zubeldia Peramo, Sta. Eclesiástica, número 19. — Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana. — Horas de ejercicio de seis y medio á ocho de la mañana, y de seis y medio de la tarde.

## SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copaliba, la Cuba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada capsula lleva impreso en negro el **MIDY**.

PARIS, 8, Rue Vivienne, 8 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

D. José Cañadas.

CIRUJANO DENTISTA.

Socio correspondiente de la Academia de Medicina de París, premiado en varias exposiciones.

Emplea los procedimientos más modernos y más recomendados de la ciencia como más perfectos, tanto en la técnica quirúrgica de la boca, como en el tratamiento de las enfermedades dentales.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

## Sombreros flamencos

Única establecimiento dedicado á esta clase de sombreros.

La venta como hechos á la medida.

ANTONIO ALHAMA.

ZACATIN, 44.

Regalo

El mejor, más útil, elegante y decorado.

La novia.

La esposa.

La hija.

La nieta.

La hermana.

La sobrina.

La madre.

COMPANIA

FABRIL SINGER

DE NUEVA YORK

ESTABLECIMIENTO EN GRANADA

40, ZACATIN.

Hay máquinas donde se hacen...

## Una señora

viuda, desea encontrar colocacion de doncella ó ama de gobierno, para dentro ó fuera de la capital. Darán razon, Horno del Abad, 6.

## Obra de caridad.

El que tenga voluntad y quiera hacer una obra de caridad para un padre de familia enfermo, lo hará dirigiéndose al señor Cura de la parroquia del Sagrario, en la sacristía de dicha iglesia.

## Servicio de carruajes.

de Juan Perez Martos, Fralles, 7, teléfono, 11. En dicho establecimiento hay de toda clase de carruajes y con libreas. Parada, en la plaza de las Pasiegas, desde las ocho de la mañana a las nueve de la noche.

## GRAN ALMACEN DE VINOS

de Valdepeñas, y guardientes

J. 26 Carrera Palma.

Libreros, 6, Granada.

Este establecimiento UNICO en su clase sirve á domicilio los vinos embotellados á la mayor perfección.

Una docena de botellas, 22 reales. Esquisitos aguardientes puros de uva. Para bodas, bautizos y regalos nada mejor.

Teléfono 192.



## D. JOSE FERNANDEZ

CIRUJANO DENTISTA

ofrece su gabinete á cuantas personas tengan necesidad de sus conocimientos en el arte dental. Extracciones sin causar el más pequeño dolor por medio de la anestesia local. Curación de la boca y limpieza de la misma. Orificaciones y empastes con todos los adelantos de la ciencia. Construcción de dentaduras completas sobre bases de oro, platino ó cautchout. Piezas parciales desde un solo diente hasta completar todos los que faltan en la boca. Ocuradores y paladares para las perforaciones de la bóveda palatina y todo cuanto constituye el arte dental. — Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, teniendo su entrada calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso segundo.

Nota. — Recibe á los pobres gratis todos los días de dos á tres de la tarde.

Fábrica de materiales cerámicos de construcción

LADRILLOS prensados y sin prensar para techados, TEJAS cordobesas y planas, BALDOS, SINES, etc. Es el material de construcción el mejor y más económico que se conoce; lo más cómodo para el propietario y el más barato para el constructor.

San Cayetano, 14, Granada.

San Cayetano, 14, Granada.